
 

 

獨一救主 
主講：TJC  整理：羊圈圈編輯小組 

 

「獨一真神」就是我們天上的父，是我們眾人的父、天上屬靈的父親，這位獨

一真神祂愛我們世人，祂要賜給我們一位救主。因為神要拯救我們，祂親自下

來是為了要救人，所以要成為人，到世上來才能拯救我們。於是這位獨一的救

主，就是從祂來的。因為是祂賜下來的，所以叫做「獨一的救主」。 

 

世界上有很多的宗教信仰，很多人說：「宗教信仰都是好的，都是勸人為善

的」，這句話沒有錯；但今天我們不是要講宗教，因為這位獨一真神不是宗

教，祂是我們天上的父。祂是我們人應當要敬拜的、要敬畏祂，而且要謹守祂

的誡命，盡我們人當盡的本分，這並不是宗教，因為宗教是人設立的，所以會

有一個教主，教人為善，這才是宗教。因此今天我們的信仰，是敬拜我們天上

獨一真神，這個不是宗教，所以我們要分清楚。沒有錯，宗教都是好的；但是

這位天父、獨一真神祂是愛我們的，是最愛我們的就是這一位，祂的愛是怎樣

向我們顯明呢？因為祂賜給我們一位救主。 

 

神愛世人，甚至將祂的獨生子賜給他們，叫一切信祂的，不致滅亡，反得永

生。(約三 16)�

 

神愛世人，因為祂是世人的父，祂愛我們。當然，我們是祂的兒子，祂是怎麼

愛我們的？祂要救我們，要怎麼救我們？聖經說：神愛世人，甚至將祂的獨生

子賜給他們。這種「愛」是最大的，沒有比這個愛更大，愛到這種程度，就是

把祂的獨生子賜給我們、救我們，叫凡相信祂的人，不致滅亡，反得永生。 

這叫做「得救」。所以，這位救主就是愛我們的天父，祂特別賜給我們的，就

是祂的獨生子−耶穌基督。所以這與世上所有的宗教是不一樣的。 

 

世上的宗教都是「教主」而不是救主，他會教人許多道理、要怎樣在世上做

人？通常大家比較熟悉的是回教的教主，叫做穆罕默德；佛教教主叫釋迦牟

尼，此外世上還有許多的宗教都有設立的人，稱為教主；但是神賜給我們的，

不是教主而是「救主」，就是「耶穌基督」。那這位耶穌基督要救我們什麼？ 

要救那些相信祂的人，不致滅亡，反得永生。為什麼人會滅亡？因為我們死在

過犯、罪惡之中，所以才需要救主。我們是在什麼時候，死在過犯、罪惡之

中？就是我們的始祖亞當、夏娃犯罪的那個時候，人就死在過犯、罪惡之中。 

饗宴：信仰 



 

 

那時，你們在其中行事為人，隨從今世的風俗，順服空中掌權者的首領，就是

現今在悖逆之子心中運行的邪靈。我們從前也都在他們中間，放縱肉體的私

慾，隨著肉體和心中所喜好的去行，本為可怒之子，和別人一樣。(弗二 2-3)�

 

這句話告訴我們：人犯罪之後，就死在過犯、罪惡之中，這種「死」是什麼

死？是「靈魂死了」，那是什麼意思？靈魂死了和肉體死了不一樣，肉體死了

是人不能呼吸了、人就沒有了；而靈魂是不滅的，它是存在的。 

 

在「存在」的狀態有兩種情況，一是「活的」、「活著的」，靈魂活著的，就

是跟神是通的，可以見神，是跟神有連繄的，因為祂是父親，就好像我們住在

家裡，與父親的關係是親密的，這就是「活的」。另一個「死了」是什麼意

思？就好像因你的背逆，所以這個父親，祂要永遠的跟你切斷父子的關係，那

你就永遠不能見祂的面，這就叫做「死了」。死的狀態就像這樣，你就永遠不

能回到父親的家裡、不能見到主，只好在外面流蕩，就像沒有父親的孤兒一

樣。所以當亞當、夏娃犯罪之後，就成為孤兒在外面遊蕩，不能見神，他們害

怕，因為他們有犯罪，所以不敢見神，也不能見神。所以，世人在這樣的情況

下生活，結果是什麼？世人說：人生像什麼？人生如苦海，就像是活在苦海裡

頭，因此人一出生就哭，人生是從哭開始，然後就一直苦，苦到最後就死了，

這個是肉體的死亡。但是、靈魂就不是這樣子，它是存在的。 

 

因為從亞當、夏娃犯罪的那天開始，就不能見神了，因此活在世上只有短暫的

時間，肉體死了最後要歸於塵土，那靈魂呢？也從那一刻開始成為孤兒了。 

那實在很可憐，到最後是永遠離開神，那就是一般人說的「陰間」。陰間之

後，更可怕的就是「地獄」，靈魂會存在，在那種狀態下，是很可怕的，是我

們人不該去的。所以聖經上說：地獄的刑罰，是為魔鬼預備的，不是為人預備

的。 

 

天父愛我們，我們是祂的兒子，祂給我們預備的是什麼？是天上的國，叫做

「天國」，天國是個「樂園」。在還未創世以前，神愛祂所造的人，在將來世

上結束、離世之後，人要回到天父所預備的天國，與天父永遠一起生活，這就

叫做「永生」，這是神事先為人類所預備的國。可是人犯罪了之後，就不能見

神了，就失去了回到天上、神所預備的天國的資格，實在很可憐。 

 

 



 

 

神愛我們世人，雖然始祖亞當、夏娃被魔鬼欺騙，違背神的誡命，吃了善惡果

死了；但是神有預備，神設立一個方法，要按著祂的公義，按照神的慈愛，來

拯救我們。所以祂計劃讓祂的獨生子降生到世上，來解決、擔當了我們一切的

罪，代替我們死，讓我們的罪得到赦免，那人就可以見神，回到神天上的家。 

這就是「神的愛」，所以聖經說：神愛世人，甚至將祂的獨生子賜給他們，叫

一切信祂的，不致滅亡，反得永生。(約三 16)�

 

「反得永生」：就是可以進入神所預備的天上的國、天上的家，這就是神的

愛。在以弗所書裡又告訴我們：神的愛讓我們脫離，本來死在過犯、罪惡之中

的我們，所以神救我們，讓我們活了，這叫做「拯救」、「救主」。 

教主是沒有辦法叫死人復活的；但是救主是可以讓死人復活的，因此才叫做

「救主」，這一點我們要搞清楚。我們不是什麼教，我只有敬拜我的天父真

神，我相信祂所賜給我的救主，這就是我的信仰，不屬於任何宗教，這是真正

獨一真神、獨一救主的信仰，這是不一樣的。那神既然愛我們，要讓我們從死

裡活過來，這就是「救主」。 

 

以前的我們就死在過犯、罪惡之中，那這種狀態是怎麼樣？第 2節說「在其

中」，就是指：在死的狀態之下，我們是怎麼過日子的？我們是怎麼生活的？

我們的行事為人，是隨從今世的風俗。每一個民族都有它獨特的風俗，有的風

俗甚至是不合理的、是無知的事情，可是卻不做不行，為什麼？因為那是從魔

鬼來的。 

 

「順服空中掌權者的首領」：就是引誘夏娃犯罪的，欺騙她的，牠說：「妳吃

了之後就可以跟神一樣知道善惡，妳自己就可以跟神一樣了……。」魔鬼的謊言

讓夏娃相信了，結果她聽從魔鬼的話，就將善惡樹上的果子摘下來了、吃了。

其實神是說：「你吃的日子必定死。」但神的話真的是這樣、是不會改變的，

可是魔鬼欺騙她說：「不一定啦！」到現在，魔鬼還是這樣欺騙人，牠告訴年

輕人說：「不會啦！這些毒品能吃的，可以嚐試一下。」可是嚐試一下就完

了。很多事情都是這樣，魔鬼這個惡者，都是用這種方式欺騙人，讓世人不能

見神，這是很恐怖的事，若將來沒有得到救主的拯救，就會與魔鬼一起沉淪，

反正魔鬼覺得越多人跟牠在一起越好。 

 

所以主耶穌說：順從魔鬼活的那些人，沒有回到天父面前、沒有得到救主拯救

的人，將來都會和牠在一起，這是很可怕的。若成為背逆之子，就會被趕出

去，就不能在天父的家裡，與天父切斷關係了。 



 

 

那這種人「順服空中掌權者」他會怎樣做？放縱肉體的情慾，這「情慾」是從

哪裡來的？人本來都有良心說要立志做好人，可是偏偏卻做了壞人，為什麼？ 

因為你在牠的權下，你「順服空中掌權者」，就是魔鬼，牠叫你去犯罪，做不

該做的事情。你明明曉得這事情不該做，可是牠偏要你去做，這是很奇怪的。

人就是這樣，所以立志為善由得我，行出來卻由不得我，我不想做的事情，就

偏偏去做，所以心裡就會很痛苦。 

 

一個人做了不該做的事情，會帶來許多痛苦。你看！一個家庭為什麼會破裂？

為什麼會痛苦？就是這樣，這種情形現在很普遍。因為人按照自己的情慾，我

行我素，不會互相尊重，不會互相幫助，天天要打鬥、要爭，爭到最後就是受

苦，沒有好事。為什麼世界會這樣？為什麼兄弟姊妹、一家人、夫妻，為什麼

會爭來爭去、鬥來鬥去？就是你「順服空中掌權者」。因為牠按照你心中的情

慾量身定製，我想要做什麼？我心中喜歡什麼，為什麼不可以？因為這樣就受

苦了。這些都是出於魔鬼，是不合乎道理的。所以人離開神，就跟神切斷了，

他就在這種狀態下生活，是很可憐、很痛苦的，因為沒有什麼幸福、快樂。 

 

然而，神既有豐富的憐憫，因祂愛我們的大愛。(弗二 4)�

 

神愛世人，這位天上的父親、獨一真神祂愛我們，因為祂有豐富的憐憫，雖然

我們犯罪了，被魔鬼欺騙了，做了不該做的事情，帶來很多痛苦；但是神憐憫

我們，祂要救我們，所以神就按照祂對我們的大愛，祂愛我們愛到將獨生子賜

給我們，用大愛來拯救我們，讓我們活過來。 

 

當我們死在過犯中的時候，便叫我們與基督一同活過來。你們得救是本乎恩。

(弗二 5)�

 

這叫做「救主」，那要怎麼活過來呢？要跟基督一同活過來，因為基督是神的

獨生子。這位神的獨生子賜給我們，讓我們從死裡活過來、得救了！那要怎麼

和基督一起活過來？剛才我們讀到的聖經說：「叫一切信祂的」，凡相信祂

的，不至滅亡，反得永生，就活過來了。用信心接受神的大愛，接受祂賜給我

們的救主耶穌基督，相信祂，就與祂一同活過來了。這就是救主，所以我們不

必把祂和一般宗教教主混在一起，這完全是兩回事。感謝神，今天我們認識了

獨一真神，再進一步認識祂是愛我們的，有多愛呢？愛到將祂的獨生子賜給我

們，要讓我們得救，要讓我們從死裡活過來。 

 



 

 

祂又叫我們與基督耶穌一同復活，一同坐在天上。(弗二 6) 

 

「坐在天上」：這就叫「得救」，那就沒問題了。當我們的生命、靈魂與基督

一同復活坐在天上，那我們就放心了。地上有這麼多的患難、苦難，若現在的

我們已經在耶穌基督裡面，那地面上的事（如疫情）就無關緊要了，因為一定

會過去。 

 

感謝神，在基督裡面，我就靠天上的父，剛好那時我被差派去莫斯科的教會，

我先經過韓國，再從韓國轉機到莫斯科去，要在那裡待一個月。原本都已預定

好的旅館，在我們到了之後，卻不給我們入住，因為台灣是 SARS 的疫區，結

果沒有一間旅館願意收留我們，那要怎麼辦呢？ 

 

我們一直禱告，感謝主耶穌的安排，我們有很多在莫斯科大學念書的弟兄姊

妹，他們就帶我們到莫斯科大學去，跟宿舍的管理員說：「我家人、父親來看

我。」因為學校有特別為探訪學生的家長，安排住宿的地方，所以就為我們申

請住宿的地方。感謝神，我們就住在那裡；但是我們出入時都很謹慎，因為我

們在那裡工作。這是神的安排、意外的安排，因為那裡的環境非常好。 

 

我們在那裡聚會，因為那時候還沒有會堂，所以靈恩會、佈道會都沒有固定地

方，地點都是用租的。那時我們就租了韓國教會聚會的地方，來舉開靈恩會。 

靈恩會期間用的就是用那棟大樓裡的一個房間，裡面人擠得滿滿的，我們就在

那裡舉開靈恩會。那時有一家人，一家五口在回北京探親後，全家都染上

SARS 後才回來。這位弟兄是中醫師，他就用中藥調理，可是他的大女兒病得

很嚴重，一直發燒，幾乎要昏迷，原本他是想讓我去住他們家的，可是因他們

全家都染上了 SARS，所以就沒有去住。 

 

他們全家人都來參加靈恩會，而他的女兒卻是躺著來聽道理的，我們大家就一

起為她禱告，雖然現場有很多人在；但是大家都很平安。在靈恩會結束後，他

的女兒就完全好了，感謝神！神的恩典，就是這麼明顯，祂就是這麼愛著我

們。後來我們要回國的時候，這位弟兄語言很通，所以他就帶著我們出關，這

也都是神的恩典。當時的 SARS 可是很可怕的，染病後一個禮拜就可能會死

掉；但我想：我們的生命在主耶穌裡面，我們不用擔心。 

 

 



 

 

有一位姊妹，去參加老師的喪禮。其實在老師感染 SARS 死之前，她跟老師接

觸了一個禮拜，雖然她被傳染了；但是她也沒有事，禱告就好了。天父愛我

們，我們有神的看顧，因為祂讓我們與基督一同活過來，將來可以一同坐在天

上，所以世上的事情，不會影響我們，不用擔心。 

 

感謝神，我們的生命不會受到影響，所以就脫離了撒但的權下，因為我們是在

主耶穌裡面，得到主的拯救，這就是「救主」。當我們得到拯救之後，我們的

生命就與主耶穌是一同藏在神裡面。 

 

所以，你們若真與基督一同復活，就當求在上面的事；那裡有基督坐在神的右

邊。你們要思念上面的事，不要思念地上的事。因為你們已經死了，你們的生

命與基督一同藏在神裡面。(西三 1-3)�

 

剛才我提到：我們與耶穌一同復活，就一同坐在天上。這裡更詳細說明了，是

怎樣坐在天上？那是因為我們的生命已經進入基督裡面了，與基督一同活過

來，一同復活，坐在天上。所以現在我們的生命已在基督裡面，基督已經復活

到天上，回到神那裡去，所以我們的生命在基督裡面，一同藏在神裡面，這是

很安全的，永永遠遠的，這叫做「永生」，是永遠不會死的。 

 

「真與基督一同復活」：是怎樣的復活？ 

我們要如何得到耶穌基督讓我們從死裡復活得到拯救？ 

 

祂又對他們說：「你們往普天下去，傳福音給萬民（萬民：原文是凡受造的）

聽。信而受洗的，必然得救；不信的，必被定罪。」(可十六 15-16)�

 

「信而受洗的，必然得救」：所以要得救，就要相信耶穌基督，相信天父賜給

我們的獨生子耶穌基督的名，相信祂是我們的救主，也接受祂的拯救。要怎麼

接受呢？就是要：信而受洗。若是你相信了；但不接受洗禮，還是得不到。 

所以，要相信神愛我們，賜獨生子耶穌基督給我們，讓我們得救，那我們要怎

麼接受？就是接受「洗禮」，所以受洗是很重要的。因為信而受洗的，必然得

救。受洗就與基督一同死了，現在活著的是活在耶穌基督裡面，所以罪人在洗

禮的時候就重生了。因此主耶穌說：若不重生，就不能見神的國。 

 

 

 



 

 

那要怎麼「重生」？ 

就是「接受洗禮」，洗禮可得到重生，所以叫做「重生的洗」。讓罪人與耶穌

基督同死，因為祂在十字架上擔當了我們的罪，為我們死。因為祂要拯救我

們，先為我們的罪死，然後祂又藉著神的榮耀，從死裡復活了，這樣才能救我

們，成為我們的救主。所以，今天我們要領受耶穌基督的救贖，就是要接受洗

禮，讓我們的罪身、罪人與耶穌基督同死、同埋葬，然後罪就沒有了，之後就

與基督一同復活，一同坐在天上，這就是得救，所以要領受這個洗禮。 

 

為什麼「洗禮」可以讓我們的罪得到赦免？ 

就是因為耶穌基督的救贖，所以耶穌基督才說：信而受洗的，必然得救。 

要怎麼受洗？就是要「奉耶穌基督的名」。神賜給祂獨生子耶穌基督的這個

名，是很重要的，主耶穌這個名，讓我們靠著得救，所以今天我們要靠耶穌基

督這個名，你要領受神的恩典、福氣，就要靠著耶穌基督這個名，所以這個名

很寶貴。因此，獨一的救主，就是「耶穌基督」。所以耶穌基督這個名，就是

我們靠著得救的名。 

 

除祂以外，別無拯救；因為在天下人間，沒有賜下別的名，我們可以靠著得

救。(徒四 12)�

 

這是彼得向猶太人做的見證，在這世上除了「耶穌」的名之外，沒有賜下別的

名。為什麼要有這個名到世上來，就是為了要讓我們靠著祂得救，所以祂是獨

一的救主。 

 

保羅也做見證說：祂願意萬人得救，明白真道。因為只有一位神，在神和人中

間，只有一位中保，乃是降世為人的基督耶穌；祂捨自己作萬人的贖價，到了

時候，這事必證明出來。(提前二 4-6)�

 

這裡很清楚的告訴我們：我們的天父願意萬人得救、明白真道。天父愛世人願

意萬人得救，這是天父的心願，因此祂的愛向我們顯明了。想要得救，就要明

白真道、明白福音的真道，我們相信這個得救的真道。當時我看到那些信耶穌

的，他們是信道理的、信真道的，所以信耶穌的是明白真道的，這真道就是讓

我們認識獨一真神，讓我們認識獨一救主的真道，所以為什麼要明白真道？ 

聖經說：因為只有一位神。因為只有一位獨一真神，就是我們的父親，然後還

要認識中保。 

 



 

 

什麼是「中保」？ 

就是為我們擔當一切，祂代替我們的死，擔當了我們的罪，祂代替我們的軟

弱，擔當我們的疾病，保證、擔保我們可以回去見天父，擔保我們可以領受天

父一切福氣、賞賜，所以中保就是「救主」的意思。 

 

神跟人之間一定要有個救主，否則我們是罪人，是永遠不能見到神的，現在有

耶穌基督做為中保，那就好了，就可以靠著這位擔保人，可以跟神恢復親密的

關係，這就是真道。所以明白這個道理認識獨一真神、獨一救主，我們就可以

與神和好了。這位中保就是降世為人的耶穌基督，是神賜給我們，那祂怎樣成

為我們的救主？因為祂捨自己做為我們的贖價，也就是代價，祂在十字架上為

我們的罪犠牲、流血救贖我們。這種救贖是真實的、寶貴的。 

 

我在駐牧台北教會的時候，有位姊妹來教會找我，她說：「傳道，我有一個鄰

居，這位太太跟我很要好，她現在住院了快要死了，她患了血癌，血已經不能

流動，輸血也輸不進去，人也昏迷了。我去看她，想到我自己沒有向她傳福

音，她不能得救。」這位姊妹很著急的說：「她跟我這麼要好，她快死了，我

都還沒有傳福音給她。傳道，能不能請你去安慰她，向她見證。」我說：「她

都快要死了、昏迷了，那要怎麼見證？」不過我是傳道要傳福音，所以不能拒

絕。 

 

在出發之前，我們就先禱告，我向神說：「主啊！這個人如果是祢要拯救的

人，求主讓我到的時候，她的眼睛可以睜開，專心聽我說福音、得救的真道，

那我就知道祢要救她。」主耶穌聽了我的禱告，到了醫院之後，看到她仍昏迷

著，要輸的血真的一滴都不動，可是人還沒有斷氣。我們四個人兩個按手、兩

個按腳，我就坐在她頭的前方，已經聞到了她身上發出的臭味，那種死人的臭

味，我說：「這位太太，請妳把眼睛打開。」她就打開眼睛看著我，我說：

「現在我要告訴妳最重要的得救的道理，請注意聽。」於是我講了二十分鐘，

她的眼睛都沒有閉起來，我就知道神要救她，這個人是有福氣的。講完了之

後，她就說：「我要受洗。」你看這多奇妙！我說：「好，感謝神！」因為我

們是下午去看她，我們就請她先生晚上要來參加聚會，聚完會之後，我跟她先

生說：「你回去問她：受洗是為了得救，不是要妳的病好，那妳是要得救受洗

呢？還是為了妳的病受洗？」她先生就回去問她，她回答：「我是要得救受

洗。」於是她先生打電話回來說：「她說要得救。」「好，那明天早上我們去

為她施洗。」我回答。 

 



 

 

為了搶時間，我們一大早就去醫院，要把她帶去洗禮，因為要把一個快要死的

人帶出去離開醫院，需要主治醫師的簽名同意，可是護士說：「主治醫師今天

沒有來上班。」那要怎麼辦？那我們就禱告，主耶穌要救她一定有辦法的。 

結果我們還在禱告的時候，護士就跑來了，說：「醫生打電話來了，他說可以

出去洗禮。」我們都很高興，也很感謝神，就開始準備把她帶去洗禮。 

 

那位太太病到非常瘦，不到四十公斤，在寒冷的十二月天，我們到新店溪邊洗

禮，莊執事抱著她，就像抱小孩一樣，我奉耶穌的名給她洗禮，從水裡上來

時，我用毛巾擦一下她的頭，整個毛巾上都是她的頭髮。洗完禮後，她的臉色

泛紅，她笑嘻嘻說：「水是溫的，我一點都不冷，水是紅色的，我好了。」怎

麼這麼奇妙，她得救了。 

 

然後就到帳棚裡去換衣服，兩位執事娘陪著她換衣服，她說：「帳棚裡有暖

氣。」帳棚裡誰會放暖氣呢？你看天父有多愛她，要不然這麼冷的天，她一定

會受不了的。神看顧她，讓她洗禮的水是溫的，又有耶穌的寶血在裡頭，洗淨

了她的罪，她在換衣服的時候，也只有她一個人有暖氣，兩位執事娘都未感覺

到有暖氣。你說是不是很奇妙！ 

 

回到醫院後，她很高興，完全沒有感覺到任何痛苦，那她的病有好了嗎？ 

沒有，可是她感覺到很好，於是就吵著要回家。她的先生也很為難，因為知道

她的病還沒有好，我說：「我知道。」於是我就去看她。我問她：「姊妹，妳

現在想要回家？」她回答：「對！我想要回家。」我說：「妳要回家，那妳有

沒有什麼掛慮？」她說：「我現在都沒有什麼掛慮，我很好。」我知道，她要

回天家了，於是我跟她先生說：「那就回家，去辦出院吧！」於是她就辦出院

回家了。經過一個禮拜，在安息日那天，她禱告說：「主耶穌要來帶我了。」 

然後她很高興，就安息了。她得救了，這就是神的愛，祂賜下獨一的救主，更

讓我們靠著得救，我們接受祂的愛，因為信而受洗，必能得救，這是真的，感

謝神！ 
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